



Elektro Rüegg AG
Lenzerheide, Lantsch/Lenz
+41 81 385 17 17
www.ruegg-elektro.ch

Nr. 20, 17. Mai 2024
42. Jahrgang

novitats

lokalzeitung und amtliche publikationen für gemeinden
der region albula/alvra und die gemeinde churwalden

büwo
gesamtausgabe

ACTIV
SPORT BASELGLIA
Lenzerheide

**Top Mietauswahl,
coole Bike-Kollektion,
attraktive Kaufangebote!**

**Activ Sport Baselgia,
Dein Bikespezialist in
der Region**

Voa sporz 19, Lenzerheide,
Tel. +41 81 384 25 34
baselgia@activ-sport.ch,
www.activ-sport.ch

Genial LOKAL

**FINDE
IMMER
WAS DU
SUCHST.**

genialfokal-initiative.ch

Taxi Jäger *sen viadi*

Ihr Ansprechpartner für individuelle
Reisen und Ausflüge

Marco Jäger, +41 79 408 08 08
taxijaeger@bluewin.ch




ENTSCHLEUNIGT UNTERWEGS

Der Verein Almatrak auf Ausfahrt nach Churwalden

Bild Nicole Trücksess

**Jetzt
abonnieren!**

Die spannendsten Geschichten
über Ihre Region. Woche für
Woche.

Abobestellung: 0844 226 226
oder www.novitats.ch

novitats

Ginesta
Immobilien

Bewährte
Immobilien-Kompetenz
auch in Ihrer Region.

081 254 37 70 · www.ginesta.ch

JostService
Jost Heizung & Sanitär Service AG

... über 45 Jahre Ihr persönlicher
SANITÄR- & HEIZUNGSFACHMANN.

7083 Lantsch/Lenz | Telefon 081 681 12 10 | jostserviceag@bluewin.ch

-weishaupt-
www.weishaupt-ag.ch

Heizung | Sanitär
Ölfeuerung
Wärmepumpen
Solarsystem
Haushaltapparate
Boiler-Entkalkungen



20

7771424 748007

4511981
0013
40/40
Schule Vaz/Obervaz
Stefan Langenegger
Voa Sporz 4
7078 Lenzerheide/Lai



ICH HOL DICH MIT MEINEM TRAKTOR AB»

Mit Oldtimertraktoren auf Ausfahrt

Rund 20 Oldtimertraktoren des Vereins Almatrak – der älteste von ihnen stolze 68 Jahre alt – brachen am vergangenen Samstag zur Ausfahrt auf. Von Fürstenu aus ging es bei strahlendem Sonnenschein nach Churwalden zum Hof Rubitschon. Paul Rubitschon, selbst bekennender Oldtimerfan und Besitzer einiger alter Traktoren-Schätzchen, hatte eingeladen. Angekommen auf dem Hof wurden die Traktoren in Reih und Glied aufgestellt und boten ein beeindruckendes Bild. Frisch geputzt und teilweise mit Blumen und Fahnen geschmückt zeigten sich die alten Landmaschinen von ihrer schönsten Seite. Bei Kaffee und Kuchen genossen die Vereinsmitglieder und Teilnehmer der Ausfahrt die Gastfreundschaft der Familie Rubitschon und nutzten die Gelegenheit zum regen Fachsimpeln.

Der Verein Almatrak wurde 2008 gegründet und zählt rund 85 Mitglieder mit über 85 Fahrzeugen. Die Anzahl der Traktoren ändert sich stetig, da immer wieder mal neue Oldtimer gekauft oder auch verkauft werden. Etwa zehnmal im Jahr geht es für die Vereinsmitglieder und ihre motorisierten Schätze auf Ausfahrten und Treffen, wie Vereinspräsident Jonas Krummenacher erzählt. Der 26-Jährige hat im November 2022 das Amt übernommen, «so junge Präsidenten gibt es eher selten», stellt er lachend fest. Bei

seinem Nani lernte er Traktorfahren und entdeckte seine Liebe zu den Landmaschinen. Inzwischen besitzt er drei Bühler-Traktoren der Jahrgänge 1954, 1961 und 1964. Viele der Ausfahrten und Anlässe stehen schon lange fest, auch mehrtägige Ausfahrten zum Partnerklub ins Engadin sind im Jahresprogramm zu finden. Viel Zeit für solche Fahrten «ausserhalb des Jahresprogramms» wie nach Churwalden bleibt da nicht. Umso mehr genossen die Teilnehmer

die Stimmung auf dem Hof. Paul Rubitschon zeigte auch einige seiner Oldtimer – so war sein Hürlimann von 1952 auch der älteste Traktor auf dem Platz.

Nach einigen schönen Stunden bei Sonnenschein und fast sommerlichen Temperaturen hiess es für die Vereinsmitglieder dann wieder aufbrechen zur Heimfahrt, die über den Polenwäg hinunter ins Tal nach Fürstenu führte.

NICOLE TRUCKSESS



Auch ein Schilter durfte nicht fehlen.

Bilder Nicole Trucksess



Ziel der Ausfahrt mit rund 33 Teilnehmern war der Hof Rubitschon in Churwalden.



Gastgeber Ruth und Paul Rubitschon präsentierten ihren Hüllimann aus dem Jahr 1952.



Sabina Giovanoli kam mit ihrem Kramer-Traktor aus dem Jahr 1956 zum Treffen.



Vereinspräsident Jonas Kruppenacher mit seinem Bühner aus dem Jahr 1961.



Geputzt und geschmückt präsentierten sich die Oldtimer.

DER VEREIN: ALMATRAK – CLUB MITTELBÜNDEN

Der Verein Almatrak – Alte Maschinen und Traktoren – wurde im Juni 2008 am 1. Oldtimertreffen im Driving Graubünden in Cazis gegründet. Ab 2014 wurde der Club mit neuem Vorstand wiederbelebt. Seit November 2022 amtet Jonas Kruppenacher als Präsident. Vizepräsidentin ist Sabina Giovanoli. Komplettiert wird der Vorstand durch Karoline Stolz (Sekretariat und Pressearbeit) und Roger Stolz (Kassier, Webmaster). Renata und Pesche Leibgut zeichnen für Catering,

Planung und Verpflegung von Ausflügen verantwortlich. Um Nachwuchsarbeit und Social Media kümmert sich zusätzlich zum Präsidentenamt Jonas Kruppenacher. 2015 wurde der Schwesterclub Almatrak Engiadina gegründet. Alljährlich lädt der Club zu einem Oldtimertreffen ein. Das nächste Treffen findet am Filisurer Dorffest vom 28. bis 30. Juni statt.

almatrak.ch

Anzeige

Restaurant
Heimberg 

Pop-up-Pizzeria Heimberg
Ab 1. Juni 2024

Mo – Di Ruhetag
Täglich ab 16.00 Uhr geöffnet

Eventlocation & Catering
für jeden Anlass